



よい環境に よい子が育つ

川辺北小学校校長 川上二郎

11月に入ったばかりのころは「夏日」という言葉も聞かれ、半袖半ズボンで過ごす子もいましたが、季節は一気に進み、山からは雪の便りも聞こえてきました。

運動会が終わってからは、各クラスで授業を通して鍛えたり、5年生の宿泊研修、6年生の修学旅行、各学年の社会見学を通して学級の凝集度を高めたりと、とても充実した日が続いています。また、11月は「なかよし月間」と銘打って、友達の良さを見つけたり親切にしたりする取り組みが行われています。加えて学校運営協議会を中心とした地域の力により、楽しいイベントもたくさん行われました。10月末にはハロウィンにあわせて、かぼちゃに絵を描き、出来上がった作品を児童玄関に飾っています。更には学校運営協議会が苗から育てて準備してくださったさつま芋を子どもたちの手で掘り、運動場で焼き芋をしました。



焼き芋の様子

そんな川辺北小学校ですが、最近、子どもたちがとても落ち着いて学校生活を送っていることに気が付きました。例えば、あいさつの声が大きくなってきたこと。登校してくるときや廊下ですれ違ったときに、気持ちの良い挨拶をしてくれる子が増えたような感じがします。また、全校で欠席ゼロの頻度が上がってきたようにも思います。気温が下がり、風邪をひいたり体調を崩したりして欠席する子はいますが、「学校に行きたくない」といった理由で欠席する子が少なくなりました。昨年度は全校欠席ゼロという日が滅多になかったことを考えると、これもうれしい進歩です

私はこういった子どものコンディションは、前述した楽しく充実した学校環境と少なからず関連があるのではないかと思っています。授業や学校行事、地域の方がやってくださるイベントが、子どもたちの心を前向きにさせ、子どもたちの人間関係を良好にしているのです。また、そういった姿が現れるようになると、家庭や地域、先生からいっぱいほめられるようになります。そうなるとますますやる気になり、子どもたちはどんどん磨かれていきます。

北小学校の広い運動場に目を向けると、上級生と下級生が入り混じって元気に遊んでいます。こういった姿を見るにつけ、心から「いい学校だなあ」と感謝の気持ちが湧いてきます。

12月の予定

日	曜	学校行事等 ※変更する場合があります。
1	日	
2	月	振替休業日
3	火	ブレーメン読み聞かせ
4	水	3年可茂消防川辺出張所見学 臨時PTA実行委員会
5	木	なかよし遊び クラブ スクールカウンセラー訪問日
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	図書貸出最終日 大掃除週間～13日 かけあし運動～20日 15:05一斉下校
10	火	ラブハンドメイド読み聞かせ 6年薬物乱用防止講座 15:05一斉下校
11	水	分団長会 15:05一斉下校
12	木	図書返却最終日 委員会
13	金	児童集会（放送体育委員会） 大掃除
14	土	
15	日	川辺町防災フェア
16	月	冬休み用図書貸出～20日 PTA地区委員会ふれあいあいさつ
17	火	6年中学校半日入学
18	水	
19	木	
20	金	かけあし運動最終日 15:05一斉下校（QU研修）
21	土	
22	日	
23	月	給食マイエプロン持参 分団会
24	火	6年カルビースナックスクール
25	水	
26	木	終業式 給食あり 一斉下校 13:15
27	金	冬休み～1月6日
28	土	学校閉庁
29	日	
30	月	
31	火	

【1月の主な行事予定】

7日 始業式 10:40一斉下校 8日 発育測定 9日 書き初め会
10日 冬休み図書返却最終日 14日 ラブハンドメイド読み聞かせ
川辺っ子元気カード配付日 16日 委員会

18日 資源回収（予備19日）	20日 川辺っ子元気カード回収
21日 5年岐阜車体社会見学	22日 クラブ
24日 入学説明会・販売	27日 命を守る訓練・給食感謝の会

6年生修学旅行

10月31日、11月1日の2日間、奈良・京都へ修学旅行に出かけました。奈良では法隆寺、東大寺、大仏等社会科の教科書に出てきた歴史的建築物を見学することで学習の学びを体感してきました。京都では清水寺の舞台から京都の街並みを眺めたり、学問・健康・縁結びの三つの瀧の水を味わったりしました。また金閣寺のきらびやかさ、太秦映画村での時代劇の雰囲気を味わうなど充実した研修旅行でした。



校外学習

11月は各学年の校外学習が続きました。2年生は犬山モンキーセンターへ、4年生は輪中・木曽三川公園へ、1年生は関市にある県百年公園へ出かけました。



天候に恵まれ、秋の一日にしっかりと各地で学んできました。3学期は3年生と5年生が校外学習へ出かけます。